

Los autónomos claman contra la situación política y denuncian que lastra la estabilidad del gremio

► Apuntan a la inflación y las cuotas como los principales problemas para su negocio

DANIEL CABALLERO
MADRID

«La inflación junto con las cotizaciones sociales y los impuestos han sido las principales losas que han puesto seriamente en riesgo la continuidad de muchos negocios». Esta es una de las principales conclusiones que se desprenden del barómetro de julio de 2024 elaborado por la Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA). La principal asociación de autónomos que dirige Lorenzo Amor añade, asimismo, una advertencia: «La situación política que estamos viviendo no ayuda a crear la estabilidad que necesitan nuestros autónomos y nuestras empresas».

En el barómetro, ATA pregunta a los autónomos sobre cuáles son los principales problemas que han sufrido a lo largo de 2023 y en lo que llevamos de 2024. «La subida de los precios (inflación) afecta a prácticamente todos los autónomos, al 96,2%, el hacer frente a los impuestos dificulta el negocio a el 90,7% de los autónomos encuestados y hacer frente a las cotizaciones afecta al 91% del colectivo», señala el informe.

Precisamente en el barómetro se pregunta a los trabajadores por cuenta propia si como consecuencia del aumento generalizado de los precios y de los gastos que han soportado se han visto obligados a subir los precios de sus productos o servicios. La conclusión es que sí: el 58,6% afirma haber tenido que subir los precios dada la



Un autónomo trabajando en una frutería // EFE

continua escalada de los precios y los costes.

Continuidad del negocio

En el barómetro también se pregunta a los trabajadores por cuenta propia sobre su situación y su negocio. «Desde ese 2020 ha habido una sucesión de acontecimientos –guerra de Ucrania, escasez de materias primas, subida de los tipos de interés, escalada de los precios– que han puesto muy difícil la continuidad de muchas actividades regentadas por autónomos», recoge la principal asociación de autónomos.

Y por boca de su presidente, Loren-

Hacer frente a los impuestos dificulta el negocio a más del 90% de los trabajadores por cuenta propia

zo Amor, llaman la atención, pese a todo, sobre el buen tono mostrado por el colectivo. «A pesar de ello, con esta encuesta se mantiene la tendencia del anterior barómetro y se comprueba que la política y nuestro mercado laboral van por caminos distintos. Los autónomos y las empresas siguen creando empleo y siguen generando actividad económica con nuevas iniciativas empresariales, a pesar de todo», afirma Amor.

Las cifras, en este sentido, muestran una mejora del panorama para los autónomos. «Si en el barómetro de enero de 2024 decíamos que únicamente el 23,7% de los autónomos había registrado un aumento de su negocio, en el de abril este porcentaje se elevó hasta el 30,5% y en este barómetro son ya el 31,5% de los autónomos encuestados los que afirman tener una mejor evolución que el año pasado», recoge el informe, apuntando a una mejora de la tendencia.